

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

Las suscripciones, encargos, pagos, órdenes para la imprenta y noticias se dirigen al Administrador.
PLAZA DEL CORPUS, 11
TELEFONO NUM. 141

CORRESPONDENCIA:
Apartado núm. 11.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
SEGOVIA, mes. 1'25 pesetas
FUERA, trimestre. 4'00
EL PAGO EN SEGOVIA

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA
ADELANTADO

Las informaciones, noticias, artículos y fotos, las que se relacionen con la Redacción, se dirigen a: **SAN AGUSTÍN, 7**
TELEFONO NUM. 11.

GRAN FERIA DE TODA CLASE DE GANADOS EN LA Villa de Turégano

Durante los días 3 al 6 de Mayo próximo, se celebrará en esta villa, como ya es costumbre de años anteriores, la tan acreditada feria de «La Cruz», esperando se hallará bastante concurrida, por ser ya visto que en ella se realizan innumerables transacciones en toda clase de ganados, especialmente de la clase mular, caballo, vacuno y asnal, disponiendo de excelentes establos y abrevaderos, motivo por el cual, es la importancia de esta feria y la renombra de San Andrés.

El Ayuntamiento, constante siempre en proporcionar recreo y expansión a vecinos y forasteros, ha organizado variados festejos, entre otros, danzas, retretas y conciertos por la banda municipal de esta villa, iluminaciones, funciones de teatro por la compañía cómica-lírica, formada por distinguidos aficionados, estando la orquesta a cargo de la banda dirigida por el competente director de la misma, don Enrique Pérez.

No existe impuesto ni arbitrio alguno municipal y está libre de consumos, advirtiéndose a cuantos dueños de ganados se presenten, que deberán venir provistos de la correspondiente guía sanitaria de aquéllos.

Turégano 19 de Abril de 1918.—El alcalde, FRUTOS CANTO.—El secretario, JULIO ROMEO.

Cine Ideal - Mañana 1.ª de abono, se proyectará la segunda y última jornada del

Trapero de París

Solo se darán dos secciones, una a las siete y media de la tarde y otra a las diez y media de la noche, hora oficial.

¿EN BREVE? Uno de los acontecimientos de mayor interés del arte cinematográfico, titulado

VINDICATOR

en 10 episodios.

INIMITABLE CINTA

La acción de España en Marruecos

Quienes nos reprochan nuestra falta de preparación colonizadora, no tienen o no quieren tener en cuenta que entre la pérdida de nuestro Imperio trasatlántico y estos ensayos colonizadores de ahora, ha mediado una centuria, que hemos invertido en destrozarnos mutuamente. Por otra parte, el destino de España, con particularidad sobre el de cualquiera otra nación de brillante historia, ha sido el de ejercer una hegemonía en el exterior con mengua a todas luces visible de los más caros intereses peninsulares. Porque, si bien se considera, los mismos galeones que nos aportaban los áureos tesoros de las Indias, apenas hacían escala en nuestro litoral y continuaban con la valiosa carga en derrota hacia los puertos de Flandes e Italia, para acallar las justas demandas de la impaciente soldadesca. Nuestro «Quijote» no es, pues, un héroe de ficción como pudiera imaginarse, sino más bien un arquetipo de la raza, lleno de todas nuestras virtudes y todos nuestros grandes defectos.

Queremos en parte dar a entender que se nos adelantaron otros pueblos en esto de sojuzgar el Septentrión africano y nos señalaron las trazas de sojuzgación, no sin experimentos lastimosos descalabros. Las guerras sostenidas por los franceses para sojuzgar la Argelia, presentan muchos puntos de contacto con nuestras campañas del Rif, por la similitud de la topografía del escenario en que combatiéron ambos ejércitos, y por nuestra falta de experiencia en esas campañas, adquirida a costa de valiosas y sensibles pérdidas.

Los franceses, decimos, que se nos adelantaron en las empresas de colonización del Norte africano, pero que no han podido prescindir de nuestra colaboración, como lo aprueba la innumerable población española que puebla la

Argelia y Túnez; que han estudiado más que nosotros la cuestión de Marruecos y que conocen, por tanto, el Imperio más a fondo que los españoles (aunque ahora vayamos despertando del letargo en que yacíamos en ese respecto) los franceses, repetimos, no se han engañado al decir que Marruecos es la parte privilegiada de África Menor, porque tiene sobre la Argelia y Túnez la ventaja que le presta su inmediata posición en relación con el Atlántico. Para nosotros, que poseemos una de las más importantes zonas del litoral marroquí del Atlántico, envuelve, además, Marruecos, como dejamos sentado en anteriores artículos, la inapreciable condición de suprimirnos el Estrecho.

Es, además, Marruecos país de más copiosas lluvias que Argelia y Túnez y posee zonas mucho más férciles, siendo más regular el régimen de los vientos. No hay razón para pensar que en Marruecos, con esas felices condiciones, no se pueda ensayar un método perfecto de colonización, equiparable al desarrollado por los franceses en Túnez y Argelia.

Volviendo a la colonización del Rif, nunca como ahora de más oportunidad el apotegma de que donde está el veneno está la triaca. El Rif, en gran parte sojuzgado, que ha costado a España grandes sacrificios, oculta en sus montañas inmensos yacimientos minerales, susceptibles de desarrollar una riqueza minera importantísima. De esa riqueza minera existe ya parte en explotación, no habiendo defraudado esa explotación las esperanzas acariciadas, pues las minas que se están explotando constituyen base de negocios importantísimos, y se tienen hechos estudios de otros yacimientos, que parecen han de ser también muy importantes.

En algunos de nuestros anteriores artículos hemos hablado de la asimilación de razas, refiriéndola a españoles y marroquíes, al ponderar nuestra disposición para la empresa de colonizar el Norte africano. Contrastando con nuestra afirmación, hemos leído en algún cronista ciertas repugnancias en lo que atañe a tal asimilación. ¿Quién osaría preconizar la admiración de los grandes defectos de los indígenas? Librenos Dios de tal disparate. Por algo atañe a nuestra superioridad, hemos asumido el papel de civilizadores en Marruecos. Recuérdese que cuando Muza y Tarik desembarcaron en España, el Imperio goda era a modo de un sepulcro blanqueado de que nos hablan las escrituras.

Lo referente a tal asimilación está contenido en el hecho mismo de compaginar el indígena con el español en mayor grado de efusión que con el francés. Son muchos los moros que se escapan de la zona francesa para pasarse a la española, no habiéndose dado ningún ejemplo inverso.

Los hispanos, contra lo que crean los espíritus suspicaces, no pueden despreciar al indígena. Ese desprecio no ha entrado jamás en el acervo de la espiritualidad expansiva de la raza española.

M. SÁNCHEZ DE ENCISO

MUERTOS ILUSTRES



La condesa de París, que falleció últimamente en su casa de Villamanrique (Sevilla)

NOTICIAS MILITARES

ARTILLERIA

Licencia.—Se conceden dos meses de licencia por enfermo al teniente coronel don Germán Sanz.

Situaciones.—Pasan a la de disponible los capitanes don Luis Elorriaga y don Jorge Mateos, por haber sido nombrados inspectores de abastecimientos.

Cambio de destino.—Se autoriza a los tenientes de Artillería don Ramón Arbart y don Adolfo Tusso, para que cambien entre sí sus destinos.

Pr.fesorado.—Se dispone que el coronel don José Iriarte continúe prestando servicios en comisión en la Escuela de Guerra.

Ayudantes.—Cesa de ayudante de campo del general don José Ceballos el comandante don Manuel Valenzuela, y del general don Manuel Torres el comandante de Artillería don Guillermo Adán.

La comunión a los enfermos

En el Hospital de la Misericordia

Ayer, después de oficiada la misa solemne en la iglesia del Hospital de la Misericordia, por el ilustre Prelado de la Diócesis, el señor Gandásegui administró procesionalmente la comunión pascual a los enfermos de aquel benéfico establecimiento. Asistieron al conmovedor acto las autoridades, corporaciones y numerosas y distinguidas personalidades.

También concurrió la banda de música del Hospital.

En el Hospital Militar

También se administró la comunión a los enfermos del Hospital militar, con asistencia del general gobernador militar de la plaza y comisiones de los cuerpos e institutos de la guarnición.

Asistió la música de la Academia de Artillería.

En las parroquias

Con el ceremonial de costumbre se administró ayer la comunión a los enfermos de las distintas parroquias, concurriendo a la piadosa ceremonia gran número de feligreses.

Los médicos titulares

El Congreso Nacional de Medicina, conocedor de las justas aspiraciones de los médicos, formuladas como «conclusiones» de las Asambleas celebradas en Enero último, las hace suyas y solicita de los Poderes públicos:

- 1.º Pago de los titulares por el Estado.
- 2.º Que todos los titulares sean a su vez inspectores de Sanidad en sus respectivos distritos.
- 3.º Que la instrucción de Sanidad se convierta en ley tal como está vigente y en lo que no se opurga a las presentes conclusiones.
- 4.º Que se resuelvan sin tramitación dilatoria las concesiones de pensión a favor de las viudas y huérfanos de los médicos fallecidos víctimas de la epidemia gripal, y que se hagan efectivos, equitativamente, los emolumentos de los médicos que han prestado asistencia por orden gubernativa en los pueblos epidemiados.

GLOSARIO ESPAÑOL

LA AFICION TAURINA

Llegó la alegre primavera. Los campos se han cubierto de verdor; los árboles volvieron a engalanarse de hojas y flores, presa piadosa de los frutos óptimos; el sol, antes trístico y encapotado, luce esplendoroso llevando luz y alegría al mundo; la sangre se renueva y la naturaleza toda canta un himno a la vida.

Los que más se aprovechan de esta alegría del vivir son los aficionados a las corridas de toros, que es fiesta esta que requiere luz y emociones, calor y sol.

¡A los toros!
Este es el grito que se oye estas tardes en las abigarradas calles madrileñas, en las amplias Ramblas de la capital de Cataluña, en los paseos fastuosos de Valencia y Sevilla, en la mayoría de las ciudades de alguna importancia. Y coches y tranvías, automóviles y omnibus transportan a los aficionados, estos buenos aficionados, que consideran como algo nefando no asistir a la corrida de inauguración de la temporada, que se privarían del traje nuevo o del mueble más necesario antes que del abono taurino; sin perjuicio, cada vez que salen de presenciar una corrida, de renegar de toros y toreros y de contar por centésima vez ante la embobada familia o en la tertulia del café las bizarrías de «Lagartijo»; las majestades de «Francisco», la sabiduría del «Guerra»; las trágicas faenas del «Espartaco» y las vistosas de «Reverte»; la gentileza de «Fuentes»; los arrestos de «Machaquito»; el arte de «Bombita»... ¡Aquellos sí que fueron toreros! Hoy tiene el aficionado que contentarse con media verónica de «Terremoto», con un par de pares vistosos de «Maravilla», o con unas monerías de algunos de los otros «ases» o figuras de la baraja toreril. Y sin embargo, el buen aficionado vuelve al domingo siguiente a los toros, esperando que resulten tiempos mejores: es como el aficionado a la lotería que no se desanima porque nunca le toque y juega en cada sorteo con la convicción plena de que entonces es cuando le caerá el gordo.

¡Oh, la afición a los toros!
No somos detractores de lo que se ha dado en llamar fiesta nacional aunque nos apesadumbra un poco ver que la Prensa llena columnas y más columnas con los relatos de corridas aún de las más insignificantes, olvidando que esos espacios irían mejor con artículos de vulgarización de materias pedagógicas, de economía, de higiene... y aunque no siempre estemos conformes con los que llaman artistas a esos mozállones, que muchas veces son sujetos mal ovenidos con el trabajo diario...

ARIEL

EN MADRID

BODA DE LA SEÑORITA GIL DE BIEDMA

En la iglesia de San Andrés de los Flamencos, de Madrid, se celebró ayer el enlace matrimonial de la bellísima señorita Isabel Gil de Biedma, hija del respetable senador por la provincia de Segovia don Javier Gil Becerril, con el distinguido ingeniero de Caminos don Fernando Moreno y Gutiérrez de Terán, hijo del general de Ingenieros don Rafael Moreno y Gil de Borja.

Los novios entraron en el templo a los acordes de la *Marcha nupcial*, de Mendelssohn, luciendo ella elegante traje blanco de tulle de plata; adornado con encajes, y vistiendo él de chaqué.

Benjido la unión el padre Anaya, y fueron padrinos la señorita María Gil de Biedma, hermana de la novia, y el padre del novio.

Como testigos firmaron el acta, por la novia, el marqués de Comillas, el conde de Sepúlveda, don Antonio Muguero y don Manuel Romero Yagüe, y por el novio, don Alejandro Moreno y Gil de Borja, don Enrique Montero y Torres, don Alfredo Loewy y Pajés y don Fernando del Pino.

Desde la iglesia se trasladaron la comitiva nupcial y los invitados al hotel Ritz, donde se sirvió un espléndido almuerzo.

Con motivo de su enlace, los novios han recibido numerosos presentes de sus amistades. Entre la familia se han cambiado como regalo artísticas joyas, que llevan el sello original de Sanz.

Por la tarde salieron en automóvil los desposados para San Rafael, donde pasarán los primeros días de la luna de miel en la hermosa finca que allí posee el señor Gil y Becerril.

Deseamos muchas felicidades a los contrayentes.

La carta de Lerroux

Maura y Romanones.—Maura celoso contra Dato.—Los liberales.—La salvación de la Monarquía.—Gobierno y Parlamento.

Poco a poco se van haciendo públicos algunos párrafos de la famosa carta del señor Lerroux a sus amigos de Málaga. El documento está produciendo gran expectación, y aunque no compartimos con algunos de sus juicios, merece el documento ser conocido por firmar quien le firma. Dice entre otras cosas lo siguiente:

«Lo mismo Maura que Romanones fueron devotos partidarios de aquella dinámica cuando dirigían como jefes partidos homogéneos. Desde que por las mudanzas políticas se han visto el uno y el otro reducidos a comandar grupos de disidentes, han cambiado de opinión. Ahora, cuando han contribuido desde el Gobierno a «desalmar» el país, desacreditado y corrompido el sufragio por los procedimientos que todos conocemos, comprando o amordazando a la Prensa, entregando la cátedra a los favoritos, envileciendo la tribuna pública... ahora se declaran enemigos del sistema de los dos partidos que han sostenido a la monarquía y se manifiestan creyentes en la eficacia de los Gobiernos formados por agrupaciones parlamentarias.

Es decir, Maura enemigo de que gobierne el partido conservador, o Dato; Romanones es enemigo de que gobierne ningún otro liberal como jefe de partido.

Y se ha dado el caso curioso, que usted

recordará, de que primero fué García Prieto quien opinó como ahora Romanones, cuando Romanones opinaba como ahora García Prieto.

Y note usted que ambos, pero singularmente Romanones, se han ocupado primordialmente de una cosa: de impedir que se restablezca el turno de los dos partidos en el Poder, para que la nueva dinámica de asociación de grupos les ofrezca más oportunidades de retenerlo y monopolizarlo, y con ello la esperanza de que, abatidos los pendones de ferretero, las mesnadas, los caudillos, sea posible volver al antiguo sistema, en cuanto la resignación de los vencidos, el servilismo de los bienhallados y el instinto gregario de los políticos profesionales agruparse en torno de uno y otro, las fuerzas necesarias en cantidad para reconstruir las dos viejas comunidades usufructuarias vitalicias, a turno, de las responsabilidades del Poder. De ahí esos cabildos, conferencias y humillidades de Maura con Romanones y de Romanones con Maura, sin que a éste se le hayan enrojecido de rubor las posaderas», como él decía ante el temor de posarlas donde habían descansado las de su colaborador.

¡Sórdidas premiosas y recíprocamente premiadas colaboraciones! En ellas sólo han estado presentes el odio de Maura a Dato, de Romanones a García Prieto y Alba, y ausentes todos los amores que ennoblecen la pasión: el amor al ideal, el amor a la Patria, hasta el amor a la Monarquía...

El resultado de esa intriga mauro-romanones ya lo está usted viendo. Se ha precipitado, pero no ha sido imprevisto.

Cuando Romanones conferenciaba con Melquíades, y acaso con otros elementos de nuestra izquierda a quienes ha engañado, no pensaba en hoy, sino en mañana. Esta intriga, en la que cada uno de los dos intrigantes se promete el triunfo burlando a su colaborador, había de tener su desenlace más adelante, en vísperas de la prescripción del plazo legal para la aprobación del presupuesto. Entonces hubiera formado Maura Gobierno para conseguir esa aprobación. Romanones no hubiera tenido que gastarse en la lucha parlamentaria, imposibilitando la ratificación de confianza. El se hubiera cuidado de mover y alzaprimar a la opinión. Los conservadores hubieran contribuido a concluir con el Gobierno Maura, pero Dato no hubiese aceptado el Poder por no cargar con el sambenito de sanguinario que le vendría encima obligando a sacar a la calle las ametralladoras de Agosto del 17. Y entonces él, Romanones, cordeiro pascual, limpio de pecado, que ha resuelto tantos conflictos sociales con cerato simple o con el compuesto de tiempo y dinero, volvería a formar Gobierno y a tener el decreto de disolución. Decreto que, al parecer, disolverá varias cosas, a saber: el partido conservador, el fervor dinástico de los abistas y las Cortes. Esto por lo menos.

De modo que la intriga de Maura y Romanones ha descaído por el pronto de cimientos a la monarquía al destruir definitivamente los partidos del turno; y no para establecer un nuevo sistema, sino para dar satisfacción a los odios de Maura, contra Dato, y de Romanones, contra los otros.

Porque, resumiendo, yo afirmo y demuestro: Primero.—Que la monarquía, no podrá prolongar su existencia sin el régimen de los dos partidos en el Poder. Segundo.—Que este régimen no puede ser sustituido por el de asociación de grupos parlamentarios que representen opinión porque no hay opinión.

Aprovechándose de la vanidad de Maura Romanones le ha enajenado y le maneja a su antojo. No era más dócil el general Azcárraga. El conde tenía preparado el tinglado y la función iba a comenzar. Se ha anticipado.

Pero es que para los políticos imperantes en España ya no alumbran las luces de ningún ideal, ni les calienta el corazón el ardor de la patria.

Romanones es prototipo; fastidiar a García Prieto y a Alba, mediante la tontería de Maura; he aquí una idea.

¿Qué vamos a hacer?—me preguntará usted.

Protestar como se pueda. Todo menos resignarse. Dar al mundo reunido en la Conferencia de la paz, la impresión de que no somos un pueblo muerto.

El Gobierno de Maura empieza por ser un atentado al Parlamento y acaba por significar un desprecio a la opinión pública.

TRIGO PARA MADRID
El Sindicato de Segovia
La «Gaceta» inserta una Real orden de Abastecimientos sobre la compra de trigos por el Sindicato harinero de Madrid.

Se dispone que transitoriamente y mientras la citada entidad adquiera 1.000 vagones de trigo, quede en suspenso la autorización que varios Sindicatos tienen para comprar.

En lo que respecta al Sindicato de Segovia, no podía comprar en la provincia de Avila, y tampoco podrá comprar en la de Segovia los de Valladolid, Salamanca, Zamora, Palencia y Avila.

El Comité de compras del Sindicato harinero de Madrid queda obligado a adquirir a precio de tasa el trigo que le presenten los tenedores de este cereal.

Cuando algún labrador no tuviera aceptación de sus ofertas por el Sindicato, podrá acudir a este ministerio, quien lo adquirirá, quedando obligado a hacerle cargo del trigo a precio de tasa.

Si alguna oferta se refiriera a trigo que no siendo candelal fuera de clase que no tuviera aplicación para el consumo de la provincia de Madrid o de procedencia, el Ministerio concederá las autorizaciones de salida para otras provincias.

CRÓNICA

El campesino andaluz

Para comprender el alcance del actual problema agrario andaluz sería preciso penetrar un poco en la psicología de los campesinos de dicha región.

No es el labriego andaluz el tipo de hombre, que tal vez se hayan forjado los que de lejos o superficialmente le hayan querido estudiar.

No es el tipo rudo, inculto, sordido desconfiado, de escasa inteligencia, de dura fibra sentimental, que vemos frecuentemente en algunos campesinos de otras regiones.

El labriego andaluz, me atreveré a decirlo, tal vez constituya un tipo único. No sé por qué singulares y misteriosas reservas de la raza, atesorada en fondo de bondad y de nobleza inagotables. Tiene una innata gallardía espiritual, que se ve en macho a las deficiencias de su cultura; Es inteligente; naturalmente fino y delicado, y espontáneamente sentimental; posee una imaginación rica, soñadora, un carácter afable, franco, generoso y resignado. Alegre por temperamento, hiperbólico por la fuerza de su fantasía, tiene el alma abierta a la luz y al prójimo, más inclinado al bien que al mal, más propenso a la prodigalidad que a la tacañería, más cerca del amor que del odio.

El carácter de estos hombres, templado por la bondad de la tierra, formóse en una época en que la sociedad descansaba sobre bases más seguras y equilibradas. Tenían

fe, estaban tranquilamente medidos por la tradición.

Antes de que el individualismo liberal, robara al pueblo los bienes comunales, la vida de estos obreros era tranquila y pacífica. No eran entonces explotados, tenían tierras donde trabajar para sí, tenían lo suficiente para vivir y como no ambicionaban más, eran felices.

Llegó un día en que el caciquismo desamortizador clavó su garra en las tierras comunales. El campesino fué tan bueno tan dócil, tan resignado que soportó el despojo sin protestar y ha vivido durante muchos años sufriendo hambre, miseria desamparo.

Más tarde le robaron la fé como antes le habían robado la tierra, y siguió soportando mayores sufrimientos.

Hoy le han dicho que el producto íntegro de la tierra que él labra, debe ser para él; que nadie tiene derecho a arrebatarle la ganancia que produce su trabajo, que si él se cruza de brazos, los campos mueren y las poblaciones perecen, que todo depende de él y debe hacer que prevalezcan sus derechos.

Esta es la situación. El ilustre apóstol del catolicismo social la ha visto con claridad. Entre el cruel egoísmo del individualismo liberal, que abandonó al obrero y le dejó entre las garras de fiero capitalismo sin Dios, y el utópico e inadmisibile socialismo, que quiere convertir al Estado en Dios, y a los hombres en piezas automáticas de la gran máquina del Estado, levanta Monedero la bandera del catolicismo social. Entre Adán Smit y Carlos Marx se levanta la justicia social de León XIII.

¿Llegará a tiempo esta idea salvadora? LUIS LEON

Real Dispensario Antituberculoso
Infanta Isabel

Después de una larga temporada en que esta benéfica y humanitaria institución no funcionaba por varias razones, siendo la más sensible y triste de todas el fallecimiento de su fundador y director don José Ramírez Díaz, volverá a prestar servicios desde el día 1.º del próximo mes de Mayo.

Pasado mañana se reunirán en el Gobierno civil las señoras que constituyen la Junta de Damas protectora y administradora del Dispensario y en esa reunión quedará aprobado el plan a seguir para arbitrar recursos y volver a poner en plenitud de servicios y funciones el referido centro.

El cuerpo facultativo encargado de la parte técnica, ha quedado constituido por los señores siguientes:

Director: Don Segundo Gil; médicos consultores: don Evaristo Pérez y don Francisco de la Villa, para la sección de tuberculosis quirúrgicas; don Casimiro Lozano, y don David Hernández, para la sección de Medicina.

Médico encargado de los análisis clínicos, don Julio Alvarez.

Las horas de consulta serán por ahora y durante todo el verano, de cinco a siete de la tarde; los lunes, miércoles y viernes, de Medicina; los martes, jueves y sábados, de Cirujía.

Tenemos noticias de que los obreros de Segovia se proponen realizar un acto muy sentido y muy simpático, acudiendo a las puertas del Dispensario el día de la fiesta del Trabajo, recién formada la manifestación que para ese día proyectan, y una vez allí entregar un donativo obtenido entre ellos por cuestación pública y ofrecer su adhesión y apoyo moral y material a esta Institución social, de la que desean no sólo ser, como son los primeros beneficiados, sino los que más la amen y la defiendan.

Mañana publicaremos nuevas noticias y un artículo sobre los fines que cumplirán los Dispensarios.

Concierto en el Teatro Juan Bravo
Mañana y pasado, a las ocho, tendrán lugar en el Teatro Juan Bravo escogidos conciertos por los eminentes artistas señoras Grande (violin) y Querol (piano), con el siguiente programa:

PRIMER CONCIERTO
Primera parte
Sonata 9.ª.—Krenizer, Grave, Presto, Andante con variaciones, Presto final.—Beethoven.
(PARA VIOLIN Y PIANO)

Segunda parte
Dos danzas.—Granados.
Jardins sous la pluie.—Debany.
Estudio.—Chopin.
Allegro de concierto.—Granados.
(PARA PIANO)

Tercera parte
Capricho vienés.—Krenler.
Bocetos.—Moreno Torroba.
Nocturno.—Chopin.
Aires rusos.—Wienanski.
SEGUNDO CONCIERTO
Primera parte
Sonata, Allegretto ben moderato, Allegro, Recitativo fantasía, Allegro poco mosso.—César Frank.
(PARA VIOLIN Y PIANO)

No hemos de terminar nuestra información respecto al término de este grave conflicto, sin dedicar los más entusiastas y merecidos elogios al digno gobernador civil de la provincia señor conde de Pinofiel, por la inteligente y discreta labor que ha realizado en esta ocasión, procurando restablecer las comunicaciones telegráficas y extremando las medidas de previsión para evitar en lo posible los daños que ha sufrido el interés público con la citada huelga.

En esta meritoria labor ha contado el señor conde de Pinofiel, con el eficaz concurso de los distinguidos ingenieros jefes de Obras Públicas, de Montes y del servicio agronómico y del personal a sus órdenes, así como el de otras ilustradas personalidades, que no han escatimado esfuerzo alguno para mantener las comunicaciones telegráficas.

La opinión pública se muestra muy reconocida al desinteresado concurso prestado por todos estos señores que han sabido dar tan alta y consoladora prueba de ciudadanía.

Teatro Juan Bravo
El trio Lara
El sábado hizo su debut en nuestro teatro el notable número de baile titulado «Trio Lara», que, tanto y tan ruidosos éxitos viene obteniendo en cuantos escenarios se presenta.

Bailan admirablemente y presentan vistosas decoraciones y precioso vestuario. Es el «Trio Lara», sin duda alguna, el mejor número de variedades que en su género se ha presentado en Segovia.

Matilde Lara interpretó admirablemente varios graciosos cuplés que fueron muy aplaudidos por el público que asistió a las secciones del sábado y de ayer.

Las películas proyectadas también gustaron mucho a la concurrencia.

Escos de la provincia
Sepúlveda
Natalicio
Con toda felicidad, ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Dolores Blanco, esposa del sobrestante de esta zona, don Justo Hernanz.

La fiesta del árbol
Ayer cuando la plantación se hizo en el tiempo oportuno, ayer tuvo lugar la ceremonia que hubo de aplazarse entonces a causa del temporal.

A las cuatro de la tarde comenzó la fiesta, ejecutando la banda de música varios

DE AYER A HOY
Comentarios y noticias políticas
A fuerza de golpes
En los círculos bien informados se atribuye al señor la Cierva el propósito de caer, dirigiendo ruidos ataques al marqués de Alhucemas.

Los demócratas por su parte, han declarado que contestarán al señor la Cierva golpe por golpe, acrecentando las censuras contra éste.

Romanones se retira de la vida política?
El conde de Romanones, ampliando los rumores acogidos por la Prensa respecto a su actitud en el presente momento político ha dicho ante un grupo de ex-ministros amigos, que no sólo se halla propicio a explicar en el Parlamento las causas de la crisis última, sino que declarará que, mientras no se extirpe el cáncer que impide gobernar en sentido liberal y con arreglo a sus convicciones, está dispuesto a irse a su casa y disolver el partido, puesto que no tiene eficacia de Gobierno.

El colmo de la fantasía
A un periódico de provincias le telegrafía su corresponsal en Madrid, diputado a Cortes por más señas, que el ministro de Hacienda realiza gestiones cerca del señor Dato para que éste autorice la aprobación de los presupuestos mediante un artículo.

Y añade:
«Conseguido esto, le garantiza que el señor Maura, que aceptó el poder por razones de agradecimiento y para premiar méritos de sus partidarios, está dispuesto a abandonarlo para que pueda ocuparlo el señor Dato, a quien se sumarán los mauristas, ya, sin jefe.»

Lo inesperado y la crisis
Hablando el conde de Romanones con un redactor del «Heraldo» ha dicho, según frases textuales que reproduce «La Tribuna» lo siguiente:

«Yo no me fui por voluntad propia. Cuando habla de plantear la crisis era el lunes de esta semana. Pero de pronto surgió algo inesperado, que me obligó a dimitir, cosa que, sin embargo, no habría hecho a no pesar sobre mi consideraciones de gobernantés...»

¿Cuare causas?
Había el ministro de la Guerra
El ministro de la Guerra recibió ayer a los periodistas, ante los cuales calificó de

tendenciosas las informaciones publicadas por los periódicos franceses «Le Journal» y «Le Temps» acerca de las causas que determinaron la última crisis.

«Es completamente inexacto—dijo—que las Juntas militares de Barcelona hayan tenido intervención en hecho político alguno.»

El general Santiago ha rogado al ministro de Estado que por los medios que tiene a su alcance rectifique estas informaciones, dejando a salvo los prestigios del Ejército.

La reapertura del Parlamento
Contestando el ministro de la Gobernación esta madrugada a la pregunta que le dirigieron los periodistas acerca de la fecha en que se abrirá el Parlamento, respondió.

El propósito del Gobierno es acudir a las Cortes; pero todavía no se ha determinado el día. Esto se hará, probablemente, en el primer Consejo de ministros que se celebre.

Por nuestra parte, podemos añadir que la referida fecha depende de que la Comisión de Presupuestos del Congreso haya ultimado sus dictámenes.

Nuevos consejeros de Estado
El presidente del Consejo, al despachar ayer con S. M. el Rey, sometió a la firma el nombramiento de los tres nuevos consejeros de Estado a favor de los ex-ministros a quienes les ha correspondido en turno.

Son éstos los señores Gimeno, Ruiz Jiménez y Alba.

Los primeros debates
Al mismo tiempo que se discute si el Gobierno se presentará o no a las Cortes, se formula toda clase de conjeturas respecto a los debates que se originarán en el Parlamento, si el Gobierno no llega a comparecer.

En la primera sesión misma que celebre el Congreso quedará planteado el debate con la pregunta que hará el señor Santa Cruz y el ruego que hará el conde de Romanones para que explique la crisis. Pero además, el señor Boet, si no le satisfacen las explicaciones que dé el conde de Romanones, se halla dispuesto, como testigo presencial de todo lo acaecido en Barcelona en los últimos tiempos, a explicar las verdaderas causas de la crisis.

números de su escogido repertorio, disparándose multitud de cohetes, y organizándose a la puerta del Ayuntamiento la nutrida comitiva que había de encaminarse a las praderas de Santa Cruz.

Precedidos de maceros, formaban los niños de todas las escuelas, enarbolando la bandera nacional; las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, la banda municipal de la villa y numeroso séquito.

Luego de llegar al sitio prefijado, el reverendo párroco-arceprioste señor Monedero, bendijo la plantación, el digno alcalde-presidente de este Ayuntamiento señor Gozalo de Dios, dedicó uno de los árboles plantados al diputado a Cortes por este distrito señor Gil de Biedma, y a continuación los niños entonaron el himno del árbol.

De regreso, en la Casa Consistorial, los señores Monedero y Gozalo hicieron uso de la palabra para dirigirse a los niños, estimulándoles en el fomento de la agricultura y poniéndoles de relieve, con verbo fácil y elocuente, los múltiples beneficios que los árboles reportan a la humanidad.

Terminadas las alocuciones, todos los niños fueron obsequiados con sendas bolsitas de dulces.

Y como consecuencia de la fiesta, hubo en la plaza de la Constitución un animadísimo baile que duró hasta las diez de la noche.

CORRESPONSAL
22-4-1919.

PEDRAZA
Primera comunión
Como terminación de los cultos de Semana Santa; el segundo día de Pascua tomaron por primera vez el Pan de los Angeles los niños Mariano Pascual Bravo, Félix de Miguel Velasco, Jacinto Peña, José Martín, J. Valentín Gil, Eulogio Martín y Gerardo Martín, y las niñas Felisa González, Carmen González, Esperanza Zamarrigo, Josefa Velasco, Paula Cristóbal, Luisa Hernanz y Angelita Alvaro.

Constituyó este acto tan grandioso, por la manera en que se ha llevado a cabo, gran solemnidad, ofreciendo el hermoso ejemplo de acercarse a la sagrada mesa formando pareja con uno de sus discípulos el culto profesor nacional de esta escuela don Bernabé Arturo, que tanto se viene distinguiendo por su amor a la enseñanza.

Después, por la tarde, para conmemorar más este día, todos los padres de los conmutados, en compañía de sus hijos y autoridades, celebraron una gira a la dehesa del pueblo, donde reinó la más perfecta armonía.

CORRESPONSAL

POSTRE IDEAL
Deliciosas natillas al limón y a la vainilla; pueden prepararse con poco gasito. En ultramarinos.

MARIANO CARDIEL MERINO
 Consulta de ojos: — Garganta
 [Nariz: — Oídos
Jueves y domingos De tres a cinco
 — 9, COLON, 9 —

Información local

Segovia al día

El «Heraldo» de ayer ha sido causa de que pierdan el sueño muchos honrados padres de familia.

Aquellos blancos de columna y media y otros no menos expresivos, ponen, en verdad, los pelos de punta.

Los comentarios que se oían en todas partes eran muy sabrosos, pero retaba en todos ellos cierto espíritu de intransigencia.

Y aquí no estamos para emociones fuertes.

No nos metemos con nadie. Pero vivimos cerca de Madrid y ya hemos aprendido a leer lo que prohíbe la censura... precisamente por lo que no se dice.

Se despidió anoche del público Segoviano el «Trío Lara», un número de «varietés» admirablemente presentado y que es, en su género, un derroche de arte y de elegancia.

Por cierto que Matilde de Lara, bellísima artista del «Trío», tuvo la humorada de llamarle «feo» tres veces seguidas... ¡feo trip! a una personalidad que ocupaba uno de los pablos entresuelos.

Esto ocurrió durante la interpretación de uno de los números del programa del sábado.

Es mucha suerte. Yo al menos salía del teatro diciendo para mí capote:

— ¡Ay!... ¡quien fuera feo!

DE SOCIEDAD

Viajes

Ayer permaneció en Segovia nuestro querido amigo el conocido industrial de la colonia de San Rafael, don Juan Polo.

—Ha regresado de su viaje de inspección por varios pueblos de la provincia, el Inspector del Trabajo don Lucio Alvarez.

Nuevo general. Ha obtenido el empleo de general de brigada, el ilustrado y prestigioso coronel de Artillería don Carlos Guitián, que cuenta en Segovia con tantas y tan merecidas simpatías.

Reciba por tan merecido ascenso nuestra cordial felicitación, que hacemos extensiva a su distinguida familia, y muy especialmente a su hijo nuestro amigo el culto abogado don José Luis Guitián.

Ausencia del Prelado. Esta mañana, a las diez, ha salido para Madrid el excelentísimo señor Prelado de la diócesis don Remigio Gandásegui Gorrochategui.

Durante la ausencia del excelentísimo Prelado se ha encargado del Gobierno eclesiástico el muy ilustre señor don Manuel Campos Moro.

Despedida. Nuestro distinguido amigo el general don Ramón Rexach, al partir para su nuevo destino, se despidió por nuestro conducto de aquellos amigos de quien no pudo hacerlo personalmente, y se les ofrece en su cargo y residencia, mientras dure su breve ausencia de Segovia.

Cumplimos gustosos el ruego del general Rexach, y deseamos verle pronto de nuevo entre nosotros.

Fallecimiento. El día 23 del actual falleció en la villa de Riaza, el conocido propietario don Mariano González Sanz, muy apreciado en aquella población.

Acompañamos en su justo dolor a la familia del finado, y en especial a su hijo don Mariano González Albertos, estimado amigo nuestro.

Fiesta onomástica. Hoy celebra su fiesta onomástica, nuestro estimado amigo don Prudencio González, comerciante que fué de esta plaza durante muchos años.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Señalamiento para mañana. Mañana se verá en esta Audiencia la causa seguida contra el vecino de Navas de San Antonio, Hipólito García, acusado del delito de hurto.

Defenderá al procesado el abogado señor López Desá, y actuará de procurador el señor Huertas (T).

DAVID HERNANDEZ SANCHEZ
 Consulta de Medicina y Cirugía
 DE UNA A TRES
 Plaza de Alfonso XII, núm. 6

SUETOS

Un ruego

Varios vecinos se han acercado a esta redacción para que roguemos al señor alcalde ordene se riegue el paseo del Camino Nuevo, que se encuentra intransitable.



VINO ONA
 del Dr. ARISTEGUI
 ALIMENTO CEREBRAL
 Es el más poderoso de los fortificantes y los más conocidos. Magníficos resultados en la CONVALESCENCIA, DEBILIDAD e INAPETENCIA
 3.50 P.TS. BOTELLA

Un concurso

El próximo miércoles, a las doce, se celebrará en el Ayuntamiento el concurso para el arrastre de los carros de la carne desde el Matadero a las carnicerías.

El tipo de tasación es de 1.250 pesetas.

Llegó...

queso de Villalón al **NUEVO ECONOMATO**

2,50 pesetas kilo.
 Chorizos de Cantimpalos, 9 pesetas kilo.
 Vino de Valdepeñas, superior, tipo Madrid, 0,40 litro.
 Café, clases escogidas, Moka, Puerto Rico y Caracolillo, mezcla especial de la casa. Tueste diario.
 Garbanzos, cochuira muy fina.
 Alubias, arroz, azúcar y conservas de todas las clases.
 Plaza del Corpus, 10. — Teléfono 116.
 Se sirve a domicilio

Donativos al Comedor

Se ha hecho por el señor alcalde de treinta hogazas de pan, al Comedor de Caridad, de lo decomisado el día 26 del actual por falta de peso a varios industriales.

—Doña Rosario Santa María F. de Vidaurreta, ha cedido al Comedor de Caridad el importe de la confección de diez blusas para las sirvientas de la cocina, ascendente a veinte pesetas.

—Don Modesto Delgado, dueño del Café de la Unión, ha donado al citado Comedor 50 pesetas.

Tostadero de cafés

De moka, caracolillo y Puerto Rico, clases elegidas insuperables; chocolates elaborados a brazo; vino superior de Valdepeñas; galleta de vainilla; coco, limón y naranja, 4 pesetas kilogramo, por cajas surtidas, 3,90 kilogramo.

SANTA BÁRBARA

Juan Bravo, 21 (Esquina a las Sirenas)

Para seguridad y evitar los resfriados, y éstos, en los niños, tenga al uso siempre las **PASTILLAS BALSAMICAS MARIA**. Sólo se venden en cajas.
 Depósito exclusivo para Segovia y provincias, Francisco M. Marcos, Corpus 7.

Partido de pelota

Ayer tuvo lugar en el Frontó Polo un interesante partido de pelota. Jugaron *Polín* y *Blas* contra el *Herrillo*, a cincuenta tantos, que fueron prolongándose hasta setenta, en vista de lo reñido del partido.
 El partido fué presenciado por numeroso público.

La tos después de la gripe es un verdadero peligro, ya que origina Bronquitis y Tuberculosis; cárdala, pues, usted, y procure calmarse enseguida, lo que logrará con las

PASTILLAS KLAM

Sesenta céntimos la caja en todas las Farmacias y en el depósito Farmacia de don Felipe de Vicente, Muerte y Vida, 2, Segovia.

Registro civil

En las últimas veinticuatro horas se han inscrito en este registro civil las partidas de defunción de Isaac Martin-sanz Illanas, de sesenta y cuatro años, viudo; Eduardo Carretero Gimeno, de dos años; Petra Isidora Gómez Arango, de nueve días, y Martina Marazuela Cepeda, de noventa y tres años, viuda, y los nacimientos de Cándido Plaza San José, Gregoria Gorzáez Gómez, José Antonio García Jerónimo; Benito Rafael Leonor de Andrés, y Luisa González Bueno.

Malas digestiones. Con frecuencia notan los enfermos la lengua sucia, mal olor del aliento, aguas de boca, estado bilioso, inapetencia, abatimiento, tristeza después de las comidas, eructos agrios, gases, pirosis, vómitos, pesadez de cabeza, ruidos de oídos, vómitos, dolor. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Información general

Un suicidio

Valencia.—En su domicilio de la calle de las Monjas se ha suicidado, disparándose un tiro en la sien derecha, don Luis Ordeig Ortega, de cincuenta y un años, perteneciente a una aristocrática familia valenciana.

Relaciónase este suceso con el asunto de las contribuciones, pues el suicida pertenecía a la Sociedad arrendataria de estos impuestos.

Choque de trenes

Valencia.—En la estación de Muelle, de la línea de Madrid, han chocado a causa de una equivocación en el cambio de aguja el tren ascendente y el descendente de Andalucía.

No se sabe si ha habido heridos. De Carcagne salió un tren de socorro.

La línea ha quedado interrumpida a causa del choque.

Extranjero

WILSON Y ORLANDO

Ruptura de Italia con las negociaciones de la paz

La debatida cuestión del Adriático ha traído en la Conferencia de la Paz el desacuerdo de Italia.

Un diario de París describe la visita de despedida que Orlando jefe del Gobierno de Italia, fué a hacer días pasados a la casa de Lloyd George.

Al entrar en la sala del primer ministro inglés, Orlando se sorprendió de encontrar en ella a Wilson.

Para cortar en el acto toda discusión, dijo:

—Habéis desconfiado de la autoridad del Gobierno italiano. Mi deber es presentarme al parlamento y decir: «Elegid entre Wilson y yo».

El presidente americano respondió: —Indudablemente, ese es vuestro deber.

Orlando continuó:

—Diré al Parlamento italiano que tenemos unos aliados incapaces de llegar a un acuerdo sobre cuestiones que son vitales para nosotros. Francia e Inglaterra sostienen el pacto de Londres y consienten en darnos la costa dálmata, pero se niegan a hacerlo de la ciudad italiana de Fiume. América, que no firmó el pacto de Londres, se niega a ambas cosas.

En la incertidumbre, entiendo que corresponde al Parlamento fijar de nuevo las reivindicaciones nacionales.

Telegramas posteriores, recibidos en Londres, dicen que en París la colonia italiana organizó una gran manifestación para despedir en la estación de Lyon a Orlando, Barclái, al marqués de Salvagoraggi y al general Díaz, quienes salieron para Roma. Una muchedumbre, en la que figuraban muchos soldados italianos prorrumpió en gritos de entusiasmo, dando vivas a Italia y a Fiume italiana y entonando el himno de Garibaldi.

Barzalai, asomándose a la ventanilla, gritó: «¡Viva Francia!»

Comunican también de París que el Rey de Italia ha dirigido a Orlando un telegrama en el que aprueba su actuación, e insiste en la necesidad de que el primer ministro italiano no se separe de la posición que ha tomado.

Según «Le Journal», el primer acto de Orlando al llegar a Roma será presentar al Rey la cuestión de confianza. El Rey invitará al jefe del Gobierno a presentarse al Parlamento, sometiéndole la cuestión de Fiume, que ha promovido el incidente.

Conferencia telefónica

Madrid, 2 tarde.

La mañana del presidente

El señor Maura estuvo hoy en Palacio despachando con el Rey.

Después asistió a los funerales por don Trifino Gamazo.

Más tarde, en la Presidencia, confirió extensamente con el señor González Hontoria.

El conflicto de las comunicaciones. —Hacia la normalidad

Se ha restablecido casi por completo el servicio telegráfico con toda España. Durante la mañana se han presentado en la Central de Telégrafos casi todos los funcionarios.

Los detenidos han sido puestos en libertad.

También está entrando al trabajo el personal de la Central de Teléfonos.

Se cree que esta noche quedará restablecido el servicio telegráfico y telefónico con todas las provincias.

De Zaragoza

Comunican de Zaragoza que los generales, jefes y oficiales de la reserva, residentes en aquella capital, han celebrado una reunión, en la que acordaron constituir una agrupación y ofrecerse al capitán general de la región para defender la Patria y mantener el orden público.

Extranjero

París.—Los oficiales de la gran flota británica que se encuentran en París, han visitado la histórica ciudad de Reims.

El almirante Lebeson y el comodoro, al apearse del tren, pronunciaron patrióticos discursos, que fueron entusiásticamente aplaudidos por el pueblo.

Montenegro

Reunida la gran asamblea nacional, con asistencia de 118 diputados, el presidente dió lectura de una resolución adoptada por la asamblea montenegrina, en funciones de poder soberano, cuando el Rey Nicolás abdicó la Corona, declarándose unida a los Serbios, Croatos y Eslavones.

Después presentó a la asamblea al representante del Gobierno de Belgrado, cuya presencia fué acogida con grandes aclamaciones.

Bruselas

El Consejo de ministros de Bélgica, accediendo a la petición de numerosos diputados de todos los partidos, concedió la gran cruz de guerra al Rey Alberto, por su heroico comportamiento en la campaña.

La cruz será entregada al Rey por los soldados belgas que por su heroísmo se hallen en posesión de la Cruz de Leopoldo.

CORRESPONSAL.

Se alquila

un piso principal con buena galería amplias habitaciones, agua en la cocina, hornos, patio con buena pila para lavar y verde para solear la ropa, algunos árboles a frutales y una panera para poder encerrar de 800 a 1.000 fanegas de grano. En la calle Grabador Espinosa (antes Potenda), número 5.

Para tratar, con su dueño don Manuel de Miguel, San Millán, Caballares 4, tienda.

Alcaldía de Segovia

CONCURSO

El día 30 de Abril actual y hora de las doce de su mañana, tendrá lugar ante esta Alcaldía el segundo concurso para contratar el servicio de arrastre de los carros destinados a conducir la carne desde el Matadero público a las carnicerías durante el tiempo que media desde el 1.º de Mayo a 30 de Septiembre de 1919, bajo el tipo de 1.250 pesetas y demás condiciones que se determinen en el correspondiente pliego.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de aquellos a quienes interese.
 Segovia 28 de Abril de 1919.—El alcalde Juan González.

Se alquila

buen local para tienda almacén, con vivienda, servicio de agua y lavadero. Carretera de Boceguillas, 2 (esquina al Azoguejo.)

Ama de cría

se necesita para criar en casa de los padres. Razón, en Abades, don Florián Bravo.

Venta de casa

Por ausentarse el propietario, se vende una hermosa casa, Plazuela del Corpus, número 2. Para informes de precio y demás, don José Moina Rodríguez, Plazuela de la Rubia, 9, segundo, izquierda, de tres a seis de la tarde.

Practicante de Farmacia

Soltero, libre de quintas y con práctica esmerada, se necesita. Razón, Farmacia de M. L'ovet, Escude de ros, 4, Segovia.

Ganadería en venta

Por haber arrendado la labor su propietario se vende una ganadería lanar, de doscientos seis cabezas de lana y ochenta y cuatro corderos. Para tratar, en Migueláñez, con don Manuel de Pedro.

Se venden

ciento cincuenta ovejas negras churras, con sus crías. Para tratar, con don Juan de Dios Redondo, en Martín Muñoz de las Posadas.

Gran Sucursal de "EL NIDO,"

Desde 1.º de Mayo se abre el antiguo merendero del Pinarillo, donde se servirán meriendas de todas clases, así como mariscos, aperitivos, café, cervezas, refrescos y licores.

SE SIRVEN ALMUERZOS Servicio económico y esmerado

Se necesitan

dos oficiales para el taller de construcción y reparación de carruajes del Palentino, corretera de Boceguillas, Segovia.

VEROS a 38 pesetas los 100 kilos

En Segovia, facilitará a los asociados la Junta Provincial de Ganaderos.

San Agustín, núm 1

Arriendo de pastos

En el término del Carrascal, jurisdicción de Los Huertos, para ganado vacuno, desde el 10 de Mayo al 30 de Septiembre. Para tratar con el arrendatario del molino del Carrascal, don Anastasio Torrego.

Hace falta

un oficial de tejería, que sepa cocer y hacer teja y baldosa, para la tejería de la señora viuda de Molina. Paseo Nuevo, Segovia.

Almacén de pescados

Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los precios a que se venden los mejores pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS	Precios Medio Hogar.
--------------------	----------------------

Ya bajó el salmón	
He aquí los precios:	
Merluza.....	2'00
Salmón.....	6'00
Besugos.....	1'10
Pescadillas.....	1'10
Lenguados.....	3'00
Lenguadinas.....	0'80
Sardinias grandes.....	1'00
Idempequeñas.....	0'80
Almejas.....	1'25
Lubinas.....	2'00
Langostinos.....	4'00
Salmonetes.....	2'50

En la pescadería de JUAN JOSÉ, la mejor en su clase en Segovia.

TELEFONO NUMERO 88 SEGOVIA

SELLO YER

CURA

DOLORES de CABEZA, GRIPPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS

Caja con 12 sellos, Pesetas 3
 Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75
 Caja con 3 sellos, Pesetas 0,90
 Caja con un sello sólo cuesta 50 céntimos.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo

